

湖畔の風

★ 田瀬湖さわやかウォーキング

10月27日(日) 東和B&G海洋センターを会場として第12回田瀬湖さわやかウォーキングが開催されました。今回は、田瀬ダム完成70周年の記念もあり、田瀬ダム管理支所の方々や地元の方29名の参加がありました。

紅葉のピークには一週間ほど早かったのですが、少しずつ色付きはじめた木々の中、約4kmのウォーキングで汗を流し、花火工場下のダム湖畔より海洋センターの船に乗り、湖上から田瀬の風景を眺めて楽しみました。

海洋センターに戻ってからは、女性部特製の美味しいマツタケご飯と芋の子汁をいただきました。

お代わりをする方が何人もいらして、たくさん作ったのに鍋が空になりました。とても美味しくて大満足と多くの方がアンケートに書かれていました。



紅葉には少し早かったですが、秋らしい日でした



湖上からの景色はなかなか見ることができません
今回は船が一艇、点検のため少なかったので、募集人数も減らしました
来年度は多くの方に船に乗っていただき、湖上から田瀬を見ていただきたいと思います



みんなで和やかに昼食をいただきました

★ 浄門の里 視察研修 一二戸市浄法寺町一

総務企画部の視察研修が10月31日(木)に開催されました。

今回の視察場所は、二戸市浄法寺町門崎地区です。この地域は面積も、人口も中通地区ぐらいで現在の戸数19戸、人口50人の地域です。「定住と交流によるむらの活性化」を基本理念に平成20年3月に里づくり協議会を設立し集落の景観づくりやコミュニティづくりの活動している地域です。具体的には「浄南ママ直センター」(産直)の設立や農村公園の建設、交流の場となる共同浴場付きのコミュニティセンターの建設。主要な作物が水稻、野菜、リンドウ、葉タバコなどで農業の担い手確保にも努力をしています。共同作業参加を決して強要はせず、ペナルティはないということです。

浄門の里コミュニティセンターでこのようなお話を協議会の方からお聞きしました。



地域医療懇談会が開催されました

県立東和病院主催の地域医療懇談会が11月5日(火)午後4時から開催されました。東和病院からは松浦院長先生、清原医師、小林看護師、福山薬剤科長などが出でて、健康について、ACP「人生会議」、お薬のお話などをしていただきました。11人が参加しました。

その中で高齢になるとお薬の量が増えるということで、次のような質問がありました。「お薬をひとつも飲んでいない方は?」一人いました。また、「お薬を1回に5個以上飲まれる方は?」二人いました。ほとんどの方が病院を利用しお薬を多く飲んでいるので副作用などに注意する必要があります。これからも健康で過ごすために、正しい知識を身につけ、少しでも心配なことがあるときは医師や看護師、薬剤師に相談するようにというお話をでした。



質問タイムには薬の事や持病を持っている場合の過ごし方など質問がありました。

イー歯トープ8020おじいちゃん・おばあちゃんコンクール 菅原会長表彰

11月9日(土)花巻市文化会館において、花巻市主催の「第23回花巻市歯科保健大会」が開催されました。

「花巻発『イー歯トープ8020』—健康づくりはお口から—」をテーマに歯科検診や表彰式が行われました。その中の「イー歯トープ8020おじいちゃんおばあちゃんコンクール」で当会議会長の菅原勇一さんも表彰されました。花巻市の該当者は、617人。80歳以上で20本以上の自分の歯が残っているということです。

皆さんも、健康は歯から。歯を大切にしましょう！



第23回花巻市歯科保健大会のキャラクター

《躍動した子ども達④》



今まで、田瀬中学校を取り上げてきました。「異聞・田瀬の歴史」とはいうものの実際には「異聞」ではなく、忘れないで欲しい田瀬の子ども達の歴史です。卓球で町の大会、県の大会を乗り越えて、国体の場で活躍した田瀬中学校の卒業生。今年は田瀬ダム完成70周年ですが、その30周年記念にと開催された田瀬湖一周駅伝大会で、地元代表でその後も走り続けた田瀬中学校の男女チーム。

あとで分ったことですが、この時に時間差開催でしたが、田瀬小学校チームが一位となつたレースがありました。田瀬ダム完成30周年記念田瀬湖一周駅伝サイクリング大会です。残念ながら参加チーム等の記録は残されていませんが、『田瀬小学校30年のあゆみ』の中でわずか1行書かれています。

清流田瀬こども太鼓

今回からは、その田瀬小学校の「異聞」について紐解いていきましょう。最初の皆さんのが思い起こすのはこども太鼓でしょう。平成元年、中通に住まいをして、NHKの「ぐるっと海道3万キロ」のテーマ曲で有名になったシンセサイザー奏者で作曲家の星吉昭の声掛けで始まった「清流田瀬こども太鼓」です。星さん的人脈で宮古の山口太鼓の佐々木清さんの指導を受けることになり、いわゆる清流太鼓として、今にして思えばおぼつかない太鼓演奏でしたが、学校、PTA、地域の協力を抱いて活動の輪を広げていきました。今回の「異聞」はこども太鼓かと思われた方にはすみませんが、違います。まだ、現在進行形の「清流太鼓」ですので、まずは筆をおきます。



清流田瀬太鼓発足10周年記念
平成11年2月27日

田瀬小学校のソフトボールの活躍

昭和51年4月、小倉の田瀬小学校と白土の大野小学校が統合して新制田瀬小学校が新校舎と共に誕生。児童数も増えたことから今まで卓球のような構成人数の少ない競技にしか参加できなかったスポーツの団体競技に参加できるようになり、統合4年目の昭和54年8月の東和町スポーツ少年団ソフトボール大会で、田瀬小学校は女子の部で見事準優勝を遂げたのです。

この快挙に喜んだのは学校や子ども達は勿論でしたが、何よりも喜んだのはPTAでした。学校統合の関係で今まで別々の地域でPTA活動をしてきて、統合PTA総会を開いて一本化はしたもののがどこかぎこちなさが残っていたPTAがこの準優勝で一気に親密化、親子ソフトボール大会を開いたりして地域に盛り上がりを見せてきました。

その第一が、大会に応援に行った親たちから「ほかのチームではユニホームがある。田瀬は体操着でプレーしているのは、子ども達が可哀そうだし、それに士氣にもかかわる。田瀬小学校のユニホームをつくろう」という声が上がりました。勿論、全員賛成です。早速、PTA会長(註1)が校長先生(註2)にお願いに行きました。

(次号ニ令和7年2月号)

註1 2代会長・菅原勲(昭和54年~56年)、3代会長・伊藤輝雄(昭和57年~60年)

註2 初代校長・菅原實(昭和51年~55年)、2代校長・八重樫繁雄(昭和55年~60年)

お知らせ！

資源ゴミの運搬



田瀬地域資源回収推進協議会のお知らせです。今年度最後の資源ゴミの運搬を12月3日(火)に行います。

前日までに各地区指定のゴミ収集所まで出していただきますようお願いいたします。

マジック教室開催 ー保健福祉部事業ー

12月6日(金) 10:30~12:00頃まで 田瀬振興センター会議室においてマジック教室を開催いたします。

講師はおなじみの二本木光史さん。新ネタの披露もありますよ。

どなたさまも、お誘いあわせの上ご参加ください。

参加費 無料

お問い合わせ 田瀬振興センター TEL 0198-44-5281



12月の行事予定

- コメ袋エコバックづくり講習会(協力隊ワークショップ) 12月1日(日)
- 第3回 資源ゴミ運搬 12月3日(火)
- マジック教室 12月6日(金) 10:30~
- ポップアップカードのワークショップ2回目 12月8日(日)10:00~
- ピザづくり体験(子ども会・一般) 12月15日(日)10:00~

都合により変更になる
こともありますのでご了承ください。

1月の行事予定

- 1月13日(月・祝) 田瀬ふるさとカルタ取り大会
田瀬太鼓発表会

田瀬地区の人口

花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています。

(令和6年10月末現在)

行政区	世帯数	人 数			比 較 (9月末)
		男	女	計	
田瀬第1	67	77	87	164	—
田瀬第2	28	32	31	63	—
田瀬第3	72	69	83	152	1人減
計	167	178	201	379	1人減



すべてのお問合わせ先

田瀬地域コミュニティ会議 事務局電話 44-5281まで